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中國消費臻新黃金10年
陳德銘：未來10年續保持年均增速15%

中國AC-313直升機 將競標美總統專機

據新華網29日報道　北京時間28日，中國商務部部長

陳德銘在瑞士達沃斯世界經濟論壇年會出席一個題為

「中國對全球貿易和增長的影響」的分論壇時表示，未來

中國將更注重企業到海外投資，更注重擴大進口，更注

重促進國內消費。入世十年，中國國內消費以平均每年

15%的速度增長；未來十年，中國將進一步擴大開放程

度，繼續保持15%的增速。陳德銘預計，未來中國從國

際市場的進口仍將會迅猛增加，在國際貿易

中的比重進一步提高。

中瑞自貿區談判正式啟動
據中新社29日電 達沃斯消息：28日，中國—瑞士

自貿區談判在瑞士達沃斯正式啟動，中國商務部長陳
德銘和瑞士經濟部長阿曼出席啟動儀式，並簽署了

《關於啟動中瑞自貿協定談判的諒解備忘錄》。

進一步增強政治互信
陳德銘表示，建立自貿區是中瑞兩國領導人和產業

界的重要關注，也是兩國關係史上的一件大事。推進
自貿區建設，將進一步增強中瑞雙方的政治互信，大
大提升雙邊經貿合作水平，為雙方合作注入新的實質
性內容。

陳德銘表示，談判啟動後，雙方將抓緊制定談判工

作大綱，交換貨物、服務、經濟技術合作等領域的出
要價，並就原產地規則等問題深入交換意見。中方願
與瑞方一道，本㠥積極、務實、高效的原則，盡快開
展工作，推動自貿區的早日建成。

陳德銘說，近年來，中瑞雙邊貿易發展勢頭良
好，為推進自貿建設奠定了堅實基礎。過去10年，
中國對瑞士出口的年平均增速為18%，瑞士對中國
出口的年平均增速則高達25%；中國市場在瑞士出
口中的份額從1.2%增加到3.6%。目前，瑞士已成為
中國在歐洲第9大貿易伙伴，而中國則是瑞士在亞
洲最大的貿易伙伴。兩國的相互投資也穩步發展，
瑞士是中國在歐洲的第6大外資來源國，中國對瑞

士投資正快速增加。

瑞士：合作潛力巨大
阿曼表示，瑞中兩國經濟具有很強的互補性，合作

潛力巨大，啟動自貿區談判具有歷史意義，將有力地
促進雙方的貿易和投資。瑞方希望與中方密切合作，
積極推動談判進程，力爭達成一個包括貨物貿易、服
務貿易、知識產權保護、投資促進、能源、環保等廣
泛內容的自貿協議。

啟動儀式前，陳德銘和阿曼舉行了會談，中國駐瑞
士大使吳懇，中國駐世貿組織大使易小準、商務部部
長助理俞建華參加了有關活動。

■28日，中國商務部部長陳德銘與瑞士經濟部長阿曼一同出席中瑞
自貿區談判啟動儀式。 新華社

據京華時報29日報道 紅岩革命烈士江姐—江竹筠唯
一的孫子彭壯壯，將入職微軟中國高層，微軟中國內部
已經宣布了這一任命，而這一消息也使得微軟中國的員
工為之振奮。

此前，彭壯壯就職於麥肯錫公司，負責大中華區的業
務和政府關係工作，而入職微軟中國後，他將擔任微軟
中國戰略政策首席的職位，主要負責微軟美國總部和中
國地區的溝通和建立微軟中國業務戰略的重任。

1974年出生的彭壯壯由外公外婆撫養長大，在北京完
成了大部分的小學和中學學業後，高二時隨父母到美國
讀書。中學畢業後，彭壯壯考入哈佛大學數學系，後又
入普林斯頓大學攻讀博士。

江姐孫子彭壯壯
任微軟中國高管

中國兩熊貓2月赴東京

第4季發力超蘇州
深GDP保四哥地位
香港文匯報訊（記者 熊君慧 深圳報道）經歷前

三季度被蘇州趕超，深圳在去年底終於保住全國
「老四」地位。深圳市統計局日前公布2010年深圳經
濟運行情況：初步核算，全市生產總值（GDP）為
9,510.91億元，比上年增長12%，排在上海、北京、
廣州之後，繼續位列全國大中城市第4位。

2010年前三季度，蘇州的生產總值曾以76億元的
微弱優勢超越深圳。但在第四季度，深圳經濟各項
指標全面發力，不僅一舉超過蘇州，也在總量上拉
大了與前三季緊追不捨的天津的差距。

蘇在金融等領域與深差距仍大
今年1月，蘇州宣布2010年地區生產總值超過

9,000億元，與深圳相差500億元。與前兩年相比，
蘇州與深圳在這一經濟總量指標上的差距正持續縮
小。其中，蘇州的工業總產值為28,483.69億元，遠
超深圳；蘇州全社會固定資產投資已為深圳的兩
倍；工業投資約為深圳的四倍。但同樣明顯的是，
蘇州在金融業、外貿進出口、高科技、中心城市建
設等諸多領域，與深圳的差距仍然很大。

國際刑警京聯絡處將成立
據法制晚報報道 北京市公安局局長傅政華在28日

舉行的「2011年駐華使館警務聯絡官安全官新春聯
誼會」上透露，北京市公安局將成立國際刑警組織
中國北京聯絡處。

傅政華表示，為進一步適應國際執法合作的需
要，經相關部門批准，北京市公安局將成立國際刑
警組織中國北京聯絡機構，北京警方將以此為契
機，加強與各國駐華使館警務聯絡官和安全官的溝
通交流，深化警務執法合作，共同打擊犯罪。

來自美國、英國、法國、意大利等近50個國家的
60餘位警務聯絡官、安全官應邀參加了活動。

據共同社29日電 從中國租借的一對大熊貓將於2月抵
達東京的上野動物園。東京都建設局透露，原定於1月下
旬赴日的大熊貓因中國國內手續費時，赴日時期有所延
誤。本次赴日的大熊貓均為5歲，中文名分別是「比力」

（雄性）和「仙女」（雌性）。

競購英航母
英籍華人落選

香港文匯報訊（記者　沙飛　廣州報道）英國航
母「無敵」號拍賣結果出爐，英籍華人林健邦4,000
萬人民幣高價競標未能如願，英軍稱其「資料不
全」，航母最終被土耳其一家拆船廠競得。擬在拍得
航空母艦後，將其打造成國際學校的林健邦，對結
果感到惋惜。

據了解，為英國屢立戰功的「無敵」號航母退役
後，因維護開支巨大而淪為拍賣品。英籍華人林健
邦參與競標，標額高出預估價一倍，達到4,000萬人
民幣。此艦因參與過阿根廷、海灣戰爭，加之有中
國人參與競拍，使得本次拍賣成為關注熱點。在競
拍前，林健邦通過了英國軍方對他的資格審查，但
最終「無敵」號被土耳其一家拆船廠競得。英國軍
方對林健邦的落選解釋為「資料不全」。

林健邦否認中國授意
現年48歲的林健邦出生在珠海，在15歲到香港，

1992年他從香港赴英國，在伯明翰等地發展餐飲業
和投資房地產。他在廣州接受香港文匯報專訪時表
示，自己是28日在英國登機前一刻收到競拍失利的
消息，他對此很失望。他原擬拍得航空母艦後將其
打造成國際學校，以此發展自己的教育計劃。據了
解，土耳其拆船廠的出價比林健邦低很多，外界分
析失敗原因主要歸於「政治環境不合適」。對於外界
猜測林健邦獲得中國政府或中國軍方授意參與競
拍，他直言否認：「根本不存在這種事。」

儘管一些西方觀察家擔心林健邦競拍「無敵」號
有中國軍方在背後操縱，但軍事專家一般認為，已
被拆除一空的「無敵」號只是個空殼，毫無軍事價
值。此前，北京軍事專家宋曉軍曾表示，「無敵」
號不能與「瓦良格」號相提並論，「無敵」號是個
空殼，而「瓦良格」號是個半成品，且船齡較新。

■英籍華人
林健邦高價
競標英國航
空母艦，但
未能如願。
圖為「無敵」
號 航 空 母
艦。

網上圖片

在論壇上，陳德銘用詳盡的數
據總結了中國入世十周年的成
就。

過去十年GDP增逾兩倍
十年來，中國的平均關稅從

2001年的15.3%降到了9.8%，並開
放了100個服務貿易的部門；中國
的出口規模和進口規模分別增長
了4.9倍和4.7倍；國民生產總值增
長了兩倍多。2010年，中國成為
世界第二大進口國，貨物貿易進
口總量超過1.4萬億美元，佔世界
總貿易量的10%。

入世的十年，是中國發展最快
最好的時期之一。陳德銘說，
2001年中國人均年收入是800美
元，到2009年已增長到2,500美
元，並有2億多中國人擺脫貧困。
另外，中國在這十年裡吸引了約
7,000多億美元外資，世界500強
企業中有480多家已在華開展業
務。

「中國加入世貿組織時接受了

比其他發展中國家更為苛刻的條
件。不過這些約束使得中國在很
大程度上避免了貿易保護主義的
損害，有利於中國國際貿易獲得
穩步發展。」當日，世界貿易組
織總幹事拉米在論壇上表示，中
國加入世貿組織對於中國和其他
國家來說是一個雙贏的結果。

盼多哈談判早日成功
對於久拖不決的多哈回合談

判，陳德銘表示，目前世界經濟
仍然處在比較困難的復甦過程
中，因此對多哈談判的期待應相
對務實。他希望各國不要互相指
責，而是要同心協力爭取取得談
判的成功。

「中國將多邊貿易規則看成新
規則的基礎，而把雙邊自貿作為
補充。多哈回合談判是新世界新
規則的重要部分，中國將盡全力
促進談判取得突破，從而給世界
貿易創造更好的環境，促進世界
經濟復甦。」陳德銘說。

據內地傳媒報道 瑞士鐘錶業聯合會透露，
2010年前9個月，瑞士的手錶製造商們向中國
大陸出口了價值約7.54億瑞郎的產品，比上年
增長了59%；同期向香港出口了大約21.6億瑞
郎的產品，同比增長43%，而這其中由大陸居
民赴港購買的比例高達七成。據2010年底的資
料顯示，超過八成的中國進口錶市場已被瑞士
錶拿下。

中國居全球最大手錶銷售地
中國是目前瑞士手錶銷售增長最快的一個市

場，比如瑞士手錶巨頭SWATCH就有28%的銷售
收入來自中國。中國毫無疑問已經取代美國成為

全球最大的手錶銷售地。而隨㠥消費能力的不斷
提升、消費觀念的轉變和奢侈品品牌的推廣，中
國更成為瑞士手錶乃至各品牌時尚手錶銷售的新
增長區。

據悉，目前中國價位在1,000元至1萬元之間的
時尚錶市場中，佔最大份額的是卡西歐，去年全
國的銷售額大概在8億元左右；緊隨其後的是
SWATCH，年銷售額有6億元；其他20多個品牌
加起來共佔5億元，GUCCI、LV等奢侈品牌則佔
1億元左右，這些品牌的銷售量和銷售額都在逐
年增長。該經銷商所在的公司從2009年至2010年
實現了30%的增長率，2011年，他們的目標增長
率定在了25%。

據新華網消息 英國《簡氏防務周刊》報道，中國
航空工業集團準備與合作夥伴美國航空航天公司參與
投標，競逐美國海軍VXX直升機項目和美國空軍T-X
高級教練機項目。T-X項目是美軍新一代教練機項
目，而VXX直升機項目則是美國海軍陸戰隊用於輸
送美國總統的直升機「專機」。

現役總統直升機 維護費昂貴
美國總統有兩種專機，一種是國外或者遠途使用的

「空軍一號」，另外一種就是近距離使用的海軍陸戰隊
「總統專用直升機」。美國總統現在使用的直升機是斯
科爾斯基公司的VH-3D海王直升機，是1974年研製的
老型號直升機，但VH-3D海王直升機維護十分昂貴。
按照美國航空航天公司律師柯克蘭說法：中國生產的
AC-313的規格對於VXX項目來說是完美的，並且便
宜許多！

AC-313脫胎於中國「直八」
據中國新聞網報道，AC-313型直升機首飛於2010

年3月，是「直八」直升機的最新改進型，改進重點
是重新設計機身提高整機的抗墜毀性能，改進旋翼系
統提升其高原飛行性能。2010年9月18日，AC-313直
升機又成功登陸珠峰大本營，成為中國首個能在全疆
域飛行的直升機。AC-313參與VXX項目，一些專家
已經指出成功的希望不大。因為這已經不是簡單的技
術或者價格問題，已經成為一種政治問題──即使中
國僅僅提供一種飛行平台而美方加裝電子設備，美國
總統都會被其國內鷹派和右翼的口水淹死。

而對於中國航空工業來說，敢於在VXX這種美軍
敏感項目中參與投標，其「亮劍」精神頗值得肯定，
甚至美國官方也樂於這種場面的出現，起碼能夠對那
些美國公司殺殺價。

瑞士錶外銷 中國增長最大

香港文匯報訊（記者 江雨馨 成

都報道）團年飯是中國人的傳統節
目，今年美國駐成都總領事館代理
總領事周重山也「搞搞新意思」，在
家裡開辦了「Chengdu Kitchen」（成
都廚房），為成都市民和媒體奉上地
道的美國團年飯。

口味刁鑽的成都人都讚好
饒有風味的美國團年飯是把檸

檬、大蒜放進洗淨的土雞肚子裡，
然後用麻繩將雞綁好，淋上油，撒
上花椒備用，盆子裡先放上蘿蔔、
洋㡡，再把那「內涵豐富」的土雞
放上去，放進烤箱⋯⋯出爐時的那
股香氣，真讓向來口味刁鑽的成都
人都讚好。

今天的大廚包括美領館新聞文化
處副領事包傑明、政治經濟處領事
魏婷。菜單上有紅薯餅，加上在美

國家喻戶曉的雞蛋酒、暖酒和蘋果
汁。美中友好協會主任施佩琳則用
祖母傳給她的秘方烹飪土豆泥。

大功告成後，美國外交官們帶㠥
自己親手烹飪的美式團年飯，來到
了寬窄巷子，與全搜索徵集的10名

幸運網友分享。大家邊吃邊豎起大
拇指﹕「Yummy！ Yummy（好吃！
好吃！）」本次活動吸引了新華社、
央視、中新社、香港文匯報、四川
衛視、四川人民廣播電台以及當地
多家媒體的關注。

美式團年飯 美國領事饗蓉城市民

■由中國航空工業集團公司自主研製的AC-313中型民用
直升機，去年初在江西景德鎮首飛成功。 網上圖片

■商務部部
長陳德銘在
瑞士達沃斯
世界經濟論
壇上表示，
未來中國將
更注重促進
國內消費。
圖為春節將
臨，南京市
民在新街口
商業區逛街
購物。

新華社

■美國外交
官帶㠥自己
親手烹飪的
美 式 團 年
飯，與成都
全搜索徵集
的10名幸運
網友分享。
香港文匯報

成都傳真


